



Coss Infos

Avec les trois apprentis

Par
Claude-Alain Monnard

Mélody Brocard, Johnny Dumuid et Mickaël Matthey sont les trois jeunes en formation au sein de la commune de Cossonay. Si les deux premiers, apprentis de commerce, passent l'essentiel de leur temps dans les bureaux de l'administration communale, le troisième «prend l'air» dans bien des endroits du territoire de la cité vu son intégration au Service des travaux et de la voirie.

Mickaël Matthey

Apprenti agent d'exploitation, les tâches polyvalentes et physiques ne lui font pas peur. Au contraire puisqu'il entretient sa forme en pratiquant assidûment la lutte suisse. Il s'entraîne quasiment tous les jours, alternant les séances de force, de musculation, de technique et d'endurance. Une belle carrure qui «impressionne» et des yeux rieurs dans un visage encadré par un fin collier de barbe, c'est la première image que j'ai eue de lui avant de commencer l'entretien qu'il aborde en toute décontraction! *J'ai 19 ans, j'habite à Nyon et je fais chaque jour les déplacements en voiture. J'avais commencé un apprentissage de charpentier, mais ça n'a pas été et j'ai arrêté. Ma maman m'a alors fait part de cette nouvelle formation d'agent d'exploitation. Je me suis renseigné, j'ai fait un stage ici et la commune m'a engagé. J'ai poussé un «ouf» de soulagement car j'avais peur de ne rien trouver!*

Agent d'exploitation

Il y a quelques semaines encore, je me demandais bien ce qui se cachait derrière cette dénomination «inhabituelle» et en quoi consistait cette profession. En fait, les agent(e)s d'exploitation s'occupent du nettoyage et de l'entretien de bâtiments privés ou publics tels que les écoles, les immeubles locatifs et commerciaux, ou les hôpitaux. Ils ou elles prennent soin des espaces verts, vérifient le bon fonctionne-

ment des installations techniques et effectuent les réparations nécessaires ou font appel à des entreprises spécialisées. La gestion des stocks et des tâches plus adminis-

fait. Pas de problème! Dans le fond de lui-même, il ne comprend pas l'attitude consistant à tout déposer à côté de poubelles qui existent! *Et quand on voit des bouteilles traîner*



Mickaël Matthey.

MAC

tratives complètent leurs activités. Ces critères ont convaincu Mickaël de se lancer dans cette profession. *J'apprécie la diversité des tâches.* Il côtoie aussi chacun des concierges et peut ainsi observer les différentes manières de travailler. *C'est donc intéressant!*

La formation professionnelle initiale (apprentissage) d'agent-e d'exploitation se déroule sur le mode dual dans le canton de Vaud, soit quatre jours par semaine sur le lieu de travail et un jour au Centre d'enseignement professionnel de Morges. A noter aussi que les premiers apprentis ont commencé leur formation en 2007.

Quelques réflexions

À l'évocation du «chenis» et des déchets parfois immondes laissés par des jeunes et moins jeunes sur l'espace public communal, Mickaël sourit! *Il y a en effet de temps en temps des «trucs dégueulasses» à ramasser. Mais il faut le faire et on le*

éventuellement entreprendre une formation de machiniste pour compléter ses acquis et revenir plus tard dans une commune. Mais c'est de la musique d'avenir! Sur le moment, j'ai l'impression qu'il a hâte de quitter le bureau dans lequel nous discutons afin de retrouver ses collègues avec qui il a plaisir à travailler. *J'ai besoin d'être dehors et que ça bouge!* conclut-il en se marrant.

Johnny Dumuid

Résidant à Penthalaz, Johnny est «monté» à Cossonay pour effectuer sa dernière année de scolarité obligatoire au PAM. Engagé par la commune en 2008, il effectue toujours sa première année d'apprentissage. Il y a eu un «bug» au niveau résultat lors des cours et Johnny a été contraint de répéter l'exercice. De cette mésaventure, il déclare que *chaque échec est formateur, et je vais en tirer la leçon!*

Actuellement employé à la Bourse communale, Johnny Dumuid apprécie, dans cette profession, le contact avec les gens de tous horizons qui viennent au bureau. Le côté administratif l'intéresse et il aime bien voir «comment ça se passe»!

sur le sol autour des bennes à verres, je trouve ça complètement débile!
Dans le futur, Mickaël imagine



Johnny Dumuid.

MAC